## Retour sur le Carême, avec le CCFD-Terre Solidaire

Pour la 2ème année consécutive, ce temps fort a été "saboté" par la pandémie. Si c'est une frustration pour chacun —e des bénévoles de ne pouvoir accueillir un partenaire, ni animer des soirées "en présentiel", type bol de soupe, avec les adultes, ou Bouge ta Planète avec les jeunes, c'est surtout un coup très dur porté à nos partenaires qui comptent sur notre soutien. Si, face à la crise sanitaire, sociale, alimentaire, économique et politique, ils ont réussi, coûte que coûte, à continuer leur action, et déployer des projets nouveaux, notre mobilisation mérite de rester entière.

Pour palier ce « (manque» et nous aider à réfléchir, la délégation diocésaine nous a donc proposé diverses rencontres en « distanciel » dont 4 soirées en visioconférences à partir de vidéos nous montrant le travail de partenaires en Egypte, aux Philippines, au Pérou et en Afrique du Sud avec ensuite réflexion en petit groupe ,temps spirituel et un Chemin de Croix le Vendredi Saint. **MERCI** d'avoir osé utiliser ces nouveaux moyens de communication pour être en lien avec nos partenaires et vivre un temps de Carême ensemble. Certain —es ont fait preuve d'inventivité avec chaque semaine « les bonnes nouvelles » qui se sont répandues sur le doyenné de Saint - Lupicin, un Bouge ta planète a pu avoir lieu sur Damparis, des animations en école et avec les scouts sur Dole. Et, nous n'avons pas encore tous les retours!

Un **GRAND MERCI** pour votre investissement, votre motivation malgré cette période compliquée.



Pour les paroisses, un poster : « Nous habitons tous la même maison » était proposé par le CCFD-terre solidaire avec pour slogan « Une seule planète, une seule humanité, une seule solution : l'écologie intégrale » développé sur les 5 semaines de carême.

Ce poster était bien présent dans certaines églises et a servi de support pour le mot d'accueil de chaque dimanche ou les temps de prières.

C'est le pape François qui le premier a utilisé cette expression **de maison commune** pour parler de la Terre. Cette belle image nous rappelle que ce qui donne du caractère à une maison, ce n'est pas la qualité des matériaux utilisés

mais le fait de la sentir habitée. Et c'est donc une invitation à habiter la terre afin que chaque créature, humaine et non humaine puisse s'y sentir chez soi!

Car ce qui compte ce sont les liens qui nous soutiennent, plutôt que les biens que nous détenons.

**Aimer la création** : Nous étions tout d'abord invités le 1<sup>er</sup> dimanche de Carême, à ré-apprendre à regarder la création, et sa beauté, la diversité de la faune, de la flore, mais aussi la diversité culturelle des populations... et à s'en émerveiller!

**Comprendre la création** : La 2ème semaine il s'agissait de regarder le monde dans lequel nous vivons et chercher à le comprendre. Comprendre que les êtres vivants, humains et non-humains sont liés entre eux, et que notre comportement agit sur la planète et ses habitants.

**Changer de regard sur la création**: La 3ème semaine, c'était une invitation permanente à la conversion : changer de regard pour changer nos habitudes. Car si nous habitons tous la même maison, nous ne sommes pas tous logés « à la même enseigne! » Et si le monde nous paraît beau, il ne l'est pas pour tous! Alors, pour améliorer la situation de ceux qui souffrent, quels changements sommes-nous prêts à faire personnellement?

**S'engager pour la création**: La 4ème semaine l'invitation se faisait plus pressante : car à la suite du Christ qui s'est engagé pour notre salut, nous devons **nous engager pour sauver la création**. Opérer des changements dans nos vies personnelles est une 1ère étape, mais le pape François nous appelle à aller plus loin, pour bâtir, avec d'autres, le monde de demain. Face à la crise écologique et sociale actuelle, il devient aujourd'hui plus que nécessaire de poser des actes collectifs.

Tout est lié: Enfin, le cheminement des 4 premières semaines de Carême doit nous permettre de reconnaître que « Tout est lié » Car si la terre n'a pas besoin des hommes, l'homme a besoin de la terre! Et c'est ensemble que nous nous sauverons! La conversion écologique à laquelle nous invitent le pape et le CCFD-terre solidaire est de l'ordre d'une relation vitale à tisser avec tous les êtres vivants, permettant de créer un vivre ensemble, porteur de vie et d'envie de vivre pour chacun. Le but étant de faire avancer au même rythme la question environnementale et la guestion sociale



Vous l'avez compris : Ce thème est et sera d'actualité (un certain temps) à Carême 2022 ! Donc, même si vous avez manqué ces RDV, Il n'est pas trop tard pour y réfléchir et agir ! Plus nombreux nous serons et plus vite nous en prendrons conscience, mieux cela vaudra pour tous !

Et n'oublions pas : notre don est déjà une forme d'engagement.

Peut – être avez – vous envoyé vos dons directement au siège à Paris ou à la Maison du diocèse, dans tous les cas, Merci pour votre générosité!

Martine Pernet pour l'Equipe Diocésaine